

aimable est la première vertu de l'amitié, je l'aurois appris par la façon aussi noble que généreuse avec laquelle vous m'accordez le pardon de mon impoli silence.

Vous savez que la Convention avoit rendu, il y a quatre jours, un décret qui rendoit tous les biens aux familles des condamnés, à plus forte raison à celles de ceux qui n'ont point été jugés et dont la fortune n'est que sequestrée, ce qui auroit sur le champ fait lever nos scellés. Mais, par la motion de Rewbel, ce décret a été rapporté dans la même séance et la discussion ajournée au 29 germinal, c'est à dire aujourd'hui. Je crois qu'avec le bon esprit qui dirige aujourd'hui l'assemblée elle ne peut être que favorable et que notre cas est des plus gracieux, puisque mon père est mort six mois avant la condamnation des fermiers-généraux, qu'il est mort libre et qu'enfin il n'était plus dans la Ferme depuis 1778. Il paroît même aujourd'hui que la Convention reconnoît que les fermiers-généraux, loin d'être morts débiteurs de la nation en sont créanciers de plus de 15,000,000 fr., ce qui donne lieu de croire que l'on ne demandera rien aux familles qui n'ont encore rien payé, quelle que soit la décision de ce soir sur les autres....

Dans le moment actuel on ne peut guere former aucuns projets ; il faut, en dépit de soi, rester où l'on est pour échapper à la famine, qui, je crois, se fera moins sentir à Paris qu'ailleurs, vu que c'est le siège du gouvernement. Le pain n'y vaut encore que trois sous la livre, il est vrai qu'on n'en a que huit onces et même dans bien des sections que quatre par jour. Mais le riz vaut 12 livres, le beurre 16 l., la viande 5 l., le sucre 16 l. et le reste à proportion. On mange six fois moins que son appétit et l'on dépense douze fois plus que son revenu. Jusqu'à present j'ai été assez heureux pour vivre sans rien emprunter et sans rien recevoir, au moyen de quelques ventes et d'achats faits à propos. Mais si les choses continuent d'aller dans la même proportion, je ne sais comment il faudra faire. Les souliers valent 40 fr., la poudre à poudrer 14 fr. et le charbon 96 fr. le sac.